
  
 

  

  
  

Коммерсантъ: "СКР вышел на беговую дорожку"

  

Начато расследование о злоупотреблениях с допингом в российской легкой атлетике

Следственный комитет РФ возбудил уголовное дело в отношении бывших руководителей
Всероссийской федерации легкой атлетики (ВФЛА) о злоупотреблениях, связанных с
допинговыми нарушениями. Основанием для расследования стали результаты проверки,
проведенной СКР в связи с запросом французского суда, занимающегося делом о коррупции в
Международной ассоциации легкоатлетических федераций (IAAF). Дело о злоупотреблениях в
ВФЛА поручено одному из ведущих следователей комитета Михаилу Гуревичу.

Уголовное дело в отношении «лиц, выполнявших в 2009-2013 годах управленческие функции
в общественной организации «Всероссийская федерация легкой атлетики»« возбуждено по ч.
2 ст. 201 УК РФ (злоупотребление полномочиями, повлекшее тяжкие последствия). Под
тяжкими последствиями СКР подразумевает «дисквалификацию спортсменов сборных команд
России по легкой атлетике, запрет в дальнейшем участвовать в официальных спортивных, в
том числе международных, соревнованиях и аннулирование их результатов, полученных в
ходе указанных официальных соревнований». «Данное уголовное дело возбуждено по
результатам доследственной проверки сведений, указанных в запросе о правовой помощи от
13.11.2015 года суда Большой инстанции Парижа в отношении должностных лиц
Международной ассоциации легкоатлетических федераций (IAAF)»,-- пояснил официальный
представитель СКР Владимир Маркин. В запросе говорилось о том, что в действиях
сотрудников ВФЛА допущены нарушения при соблюдении спортсменами допинговых правил
и допуске их к официальным соревнованиям.

Уголовное дело, по данным «Ъ», будет расследовать и. о. руководителя управления по
расследованию особо важных дел о преступлениях против личности и общественной
безопасности Михаил Гуревич. Он считается одним из ведущих следователей в ведомстве,
именно он вел многие резонансные дела, в том числе о катастрофе под Смоленском Ту-154
президента Польши Леха Качиньского, катастрофе во Внуково Falcon 50, на борту которого
находился глава концерна Total Кристоф де Маржери, а также о беспорядках на Болотной
площади. Можно предположить, что результаты расследования «допингового дела» повлияют
на утверждение господина Гуревича в должности.

Как пояснил господин Маркин, для того чтобы полноценно ответить на запрос французского
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суда, у компетентных органов этой страны будут запрошены дополнительные материалы,
необходимые для проведения СКР следственных действий. Кроме того, не исключается, что
представители иностранных государств смогут присутствовать на проводимых СКР
мероприятиях, «если от них поступят соответствующие международные запросы».

Со своей стороны, Генпрокуратура РФ, как сказал вчера «Ъ» ее официальный представитель
Александр Куренной, запросила во Всемирном антидопинговом агентстве (WADA), а также
антидопинговых комитетах нескольких стран, в которых прошли последние Олимпиады,
материалы о допинг-тестах российских спортсменов. «Ответы мы ждем в самое ближайшее
время, материалы будут переданы следственным органам»,-- сказал господин Куренной.
Таким образом, не исключено, что в уголовном деле могут появиться новые эпизоды и другие
статьи УК.

Между тем президент ВФЛА Дмитрий Шляхтин, возглавивший федерацию в январе 2016 года,
сообщил, что затребованная у его организации Следственным комитетом документация уже
туда направлена. «Месяц назад у нас запрашивали определенные документы, и мы их
представили. Речь идет об уставе, некоторых приказах и проч.»,-- сказал он, добавив, что на
этом все вопросы были закрыты.

Как ранее рассказывал «Ъ», в прошлом году прокуратура Франции возбудила уголовное дело
о коррупции, фигурантом которого стал бывший президент IAAF Ламин Диак. В материалах
расследования помимо прочего речь идет и о возможном получении взяток от руководства
ВФЛА в те годы, когда ее возглавлял Валентин Балахничев, за сокрытие положительных
результатов допинг-тестов российских спортсменов. В деле, например, говорится о том, что
господин Диак получил от ВФЛА около €1 млн за недопущение преследования российских
атлетов, попавшихся на применении запрещенных препаратов.

В ноябре прошлого года, напомним, был обнародован доклад WADA, в котором российский
спорт и прежде всего легкая атлетика обвинялись в создании целой системы сокрытия
допинговых нарушений. На его основании ВФЛА заработала бессрочную дисквалификацию,
российское антидопинговое агентство (РУСАДА) было лишено лицензии, пожизненно был
дисквалифицирован и экс-президент ВФЛА Валентин Балахничев, на протяжении 25 лет
возглавлявший российскую легкую атлетику. Многие спортсмены лишились медалей,
завоеванных на Олимпийских играх и чемпионатах мира. Вскоре IAAF будет рассматривать
вопрос о допуске российских легкоатлетов на Олимпийские игры в Рио-де-Жанейро.

Сам господин Балахничев ранее заявлял «Ъ», что в те годы, когда он возглавлял ВФЛА,
никакие деньги за незаконные действия или бездействие российская сторона Ламину Диаку
либо приближенным к нему лицам не платила. Последний эпизод, когда между ВФЛА и IAAF
были какие-то денежные отношения, имел место в 2013 году -- в ходе подготовки и
проведения в Москве чемпионата мира по легкой атлетике -- и был абсолютно легальным.
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